

GOVERNMENT.— Toda clase de correspondencia...  
Teléfono número 67.—No se devuelven los originales.  
Teleros: Ramos del Manzano, 42.  
Teléfono número 67.—  
Número suelto, DIEZ céntimos

# El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

PRECIOS DE SUSCRIPCION EN  
TODA ESPAÑA  
SEIS PÉGITAS AL TRIMESTRE  
Anuncios, esquelas y reclamos, precios por tarifa.  
Comunicados y remitidos, precios convencionales.  
Todos los pagos anticipados

Dos ediciones diarias.

Miércoles, 19 de Abril de 1922.

Año XXXVIII.—Núm. 11.624.

## La reforma de las Universidades

Entre los profesionales de la enseñanza se debate hoy un tema que reviste toda la importancia de una cuestión nacional.

Y no es precisamente porque se trata de una trascendental reforma de planes de enseñanza ni porque al Estado se le discuta ahora su función tutelar con respecto a ella, ni porque en el Ministerio de Instrucción Pública haya surgido un pedágo, queriendo imponer un criterio de los muchos que se han disputado en esta ciencia la supremacía para educar e instruir. No se trata más que de un caso de descentralización.

Desde nuestros desastres coloniales, se inició un movimiento de regeneración en todos los órdenes de la vida del país, y ese movimiento alcanzó también a la enseñanza. Para esto se creó un Ministerio de Instrucción Pública y se aumentó extraordinariamente su presupuesto, y se redimió al maestro de escuela, y se aumentó el material de enseñanza, y se ha legislado copiosamente.

Pero sin negar que la enseñanza ha mejorado de un modo notable, que el profesorado tiene noción más elevada de su función y que se han remediado abandonos bochornosos, es lo cierto, que ni la mejora es tanta como deseábamos, ni el resultado ha sido tan eficaz ni tan rápido como necesitábamos.

No hay que decir que la culpa de ello, se venía achacando al Estado.

Se venía solicitando, por los que en la intervención del Estado veían el origen del mal, que aquél rompiera las amarras, que declarara autonomía a la Universidad, que como entidad jurídica, con la mayoría de los años y de su cultura, sabría regirse sin ninguna tutela, sin ninguna intervención, ni siquiera la económica, sabría elegir sus miembros de entre los más capacitados e idóneos, sabría ordenar sus medios materiales a sus elevados fines; y teniendo independencia, tendría autoridad para restablecer la relajada disciplina de sus alumnos.

Y a la hora de ahora, cuando el Estado es universal intervencionista, cuando toda ordenación se pide a él y a él se recurre para que nos libere de extralimitaciones de entidades autónomas y con fuero, cuando se solicita su fuerza coactiva para imponerla dentro de nuestras propias agrupaciones, es a la hora en que el Estado, representado por un ministro bien intencionado, sincero, a quien seguramente guiaron los altos intereses que le están confiados, accedió a la petición, y con el apresuramiento propio del que teme por la realización de su obra, presentó un proyecto de ley, y antes establecido por decreto que las Universidades fueran autónomas y que redactasen sus estatutos, que él, diligentemente, fué aprobando.

Todo ello merecería un estudio detenido. No nos proponemos recoger más que el estado de opinión que sobre esta reforma se ha ido formando. La Universidad, en su organización y funcionamiento, no tiene más ni menos defectos que otras instituciones españolas. Aún teniendo medios proporcionados al nivel de cultura exigido para la selección de su personal, la influencia política se ha dejado sentir en ella como en todas partes; aún sintiendo muchos profesores la vocación de su profesión, no son pocos los que de ella hacen escapar y reclamo para sus necesidades o sus ambiciones; aún siendo algunos los que están capacitados para entender o sentir el alto fin que debe llenar la Universidad en la guía y dirección de la cultura, en la integral enseñanza que debía proporcionar, son más los que, encastillados en su Facultad o en su asignatura, no tienen la alta visión que les daría esa comprensión.

Celosos algunos del aprovechamiento de sus alumnos, de estudiar con ellos y de estudiarlos uno por uno, son muchos los que ponen cátedra libre, con el empeño, al parecer, de mostrarse inasequibles en su sabiduría a sus oyentes.

Y algo más podríamos decir, y algo más podríamos abondar, para demostrar la falta de espíritu colectivo; para echar de ver la falta de aspiración común; la no identificación con el espíritu, con la vida interna de la Universidad.

A esto debemos añadir el recelo y la desconfianza que la reforma ha inspirado. Quién duda de que haya en el Profesorado el altruismo neces-

sario, la alteza de miras, el espíritu y la voluntad para que la descentralización no sea sólo de caciquismo y de influencias; quién discute la selección del personal numerario y del auxiliar; otros censuran las anunciadas ampliación o limitación de enseñanzas; quien se ocupa de los medios económicos, del rigor en las pruebas académicas o de tenidas competencias en la lenidad para buscar clientela escolar.

Basta observar y contrastar estos comentarios, estas dudas, estas contradicciones para concluir y afirmar que el ministro fué más allá, con su buen deseo, del término que la realidad señala.

A. R.

DE LA DIPUTACION

## Comisión provincial

Celebró ayer sesión, que presidió el Sr. Alonso, asistiendo los diputados Sres. Del Teso, Sánchez Maestre y Sánchez García.

Informó el presupuesto carcelario de Peñaranda de Bracamonte de los años de 1922-33.

Acordó autorizar al presidente de la Diputación para adquirir un regalo con destino a la tómbola que se celebrará el día del homenaje al insigne poeta Gabriel y Galán.

Informó el expediente sobre proyecto de una caseta para el transformador de energía eléctrica en el pueblo de Villaflores, y se aprobó por varias cuentas e ingresos y salidas en la Casa-Hospicio y hospital de Dementes.

## NOTAS DE SOCIEDAD

Viajes.

Han salido: Para Valladolid, el catedrático de aquella Universidad, D. Francisco Maldonado Andrés.

De Ciudad Rodrigo para Avila, don Jaime y D. Angel de Diego Ruibios.

Para Béjar, el maestro de las escuelas graduadas de aquella capital, don Agustín Ramos Medina, con su joven esposa.

Han llegado: De Valladolid, con motivo de encontrarse enfermo su señor padre, don Caster González, la bella escritora Joaquina González.

De Zamora, la gentil y elegante señorita Lucía Palao.

De Madrid, D. Juan García Sánchez y D. Manuel Martín García.

Nombramientos.

Ha sido nombrado teniente fiscal de esta Audiencia provincial, D. José Ponce de León.

Y para el Juzgado de primera instancia de Vitigudino, D. Teodoro Méndez Gil.

Fallecimiento.

En Madrid, cuando empezaba a disfrutar de la felicidad de un hogar recientemente constituido, ha fallecido deña Purificación Martínez, joven esposa de nuestro particular amigo don Miguel Elena, que cursó entre nosotros la carrera de Medicina.

Entre las amistades con que contaba en Salamanca ha causado dolorosa impresión la triste noticia.

A D. Miguel Elena enviamos nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

Varios.

De Ciudad Rodrigo hemos sabido en esta a nuestro querido amigo y correspondiente, D. Santiago V. Arranz.

Muy pronto y para un acudido propietario americano, pedí en esta la mano de una bellísima señorita salmantina.

Uno de estos días saldrá para París, con objeto de comenzar sus trabajos científicos como pensionado por el Gobierno, el joven y distinguido doctor en Medicina, D. José Estrella Bermúdez de Castro.

## Sucesos locales

Broncas.

Lavando ayer en el río Tormes, fué agredida, por Rosa Hernández Criado y Celerina Criado Herrero, domiciliadas en la calle de la Paloma, la que dijo llamarse Brigida Izquierdo García, causándole erosiones en la cara, de la que fué curada en la Casa de Socorro.

También fué curado en la Casa de Socorro, Justo Juanes, de diez y siete años de edad, domiciliado en la calle de Sánchez Barbero, de dos heridas contusas en la región occipital; otra en la región parietal izquierda y erosiones en diferentes partes del cuerpo, que le produjo su padre de una soberana paliza que le propinó, por los continuos disgustos que le viene dando, debido a la conducta poco moderada que observa.

Niña mordida por un perro.

Ayer fué mordida por un perro la niña, de tres años de edad, Rosa Vicente, produciéndola una herida incisa en el brazo derecho y otras erosiones en la mano.

El perro será sometido a observación.

EL ADELANTO ES EL DIARIO MÁS ANTI- GUO Y DE MAYOR CIRCULACION DE LA PROVINCIA. ADMINISTRACION, CALLE DE LA RUA, NUMERO 25. REDACCION Y TALLERES, RAMOS DEL MANZANO, NUMERO 42.

## La Acción Católica de la Mujer

Velada de cultura. Ofreciendo un brillante conjunto de luz y arte, ayer se celebró en el lindo teatrillo del Circulo Católico de Obreros, la velada organizada por las altruistas damas que integran la nobilísima institución de Acción Católica de la Mujer y con sagrada por las obreras y sirvientes del sindicato católico, a las personas que con sus donativos coadyuvan al sostenimiento de esta entidad.

Principió la velada cantando un grupo de obreras y sirvientes, la bonita *Canción de la obrera*, que fué excelentemente interpretada y muy aplaudida.

La sirvienta Maximiliana Prieto, como una consumada actriz, declamó el monólogo titulado *El jardín*, de gran enseñanza ética, siendo muy aplaudida.

Un *testamento original*, de Bellafón y Roset, juguete cómico en un acto y en prosa, causó en el auditorio varios momentos de gran regocijo e hilaridad.

Tratóse de un señor que deja toda su posición económica, en usufructo, a dos ancianas, condicionando el disfrute de la herencia exclusivamente a que ambas co-participes vivan juntas y en completa armonía.

Esto resulta completamente imposible, hasta el punto que una hermana del causante de la herencia, que está instituida como heredera, cuando las ancianas mueran, a no ser que no vivan en paz, en cuyo caso ella entrará inmediatamente en la libre disposición de los bienes, se ve precisada a despojar a las herederas.

Estas ruegan, suplican y prometen aunar sus caracteres, y a la postre, cede la señora, fijando el plazo de tres meses para confirmar esa rectificación de conducta.

La representación, a cargo de las jóvenes sindicadas, Basilia Martín, Guillerma Casto, Delfina Canoro, Cándida González, Isabel Carabias y María Ruano, fué admirable, borbando todas sus respectivos papeles.

La concurrencia, al descender el telón, las tributo grandes aplausos. La encantadora niña María de los Angeles García Sánchez, recitó, con sentidos matices y acentos sonoros y dulces, una bonita poesía, dedicada a la Inmaculada.

Al terminar, y entre ruidosos aplausos, la hermosa y angelical criatura fué obsequiada con paquetes de dulces.

Un *secreto a voces*, comedia en dos actos y en prosa, fué irremediablemente representada por las jóvenes Cecilia Guerra, María Barbero, Basilia Martín, Purificación Mesonero, Rosario Argüello, Cándida González, Pilar González, Concepción López, Consuelo Ballesteros y Pilar Sánchez.

La precoz y gentil niña María Rosa García Sánchez, esmaltó con su fácil fluído y rica imaginación el monólogo *La muñeca*, que lo expresó de manera inadecuada por su brillantez a los pocos años de tan petit actriz.

Escuchó prolongados aplausos. Finalizó la velada cantando las obreras, dirigidas por el reputado profesor Sr. Bernat, un himno, eb teniendo nutridos aplausos.

## La feria de Botijeros

Segundo día. La desanimación ayer, en cuanto a las operaciones concertadas, fué casi radical, contrastando esto con la gran concurrencia de ganado de distintas clases, si bien las cotizaciones eran elevadísimas, a cuyas circunstancias, sin duda, se debió la nulidad de las transacciones.

Rigieron los siguientes precios. Caballar: se presentaron escasos ejemplares, vendiéndose a 1.000 y 1.750 pesetas.

También se verificaron transacciones a 2.000 y 2.250. Mular: oscilaron las cotizaciones entre 2.000 y 2.750 pesetas, según clase y edades.

El que más valor obtuvo fué el asnal y también fué en el que se efectuaron más operaciones.

Se hicieron bastantes, pagándose desde 125 a 450 pesetas.

Ejemplares hembras de tres años, se enajenaron hasta 325 pesetas. Cerda: se practicaron frecuentes transacciones, rigiendo las siguientes cotizaciones.

De vida, de dos meses, de 35 a 40 pesetas, y de seis, de 70 a 80.

Vacuno: hubo en esta clase de ganado bastante concurrencia, y un gran retraimiento por parte de los compradores.

Las operaciones fueron limitadísimas, debido a los altos precios que las regulaban.

El destinado para el sacrificio se pagó a los precios que siguen.

Vacas y bueyes, de 30 a 31 pesetas arroba; toros, de 32 a 33, y terneras, de 34 a 35.

Probablemente hoy, como último día de mercado, se efectúen bastantes transacciones.

## Las veladas de homenaje a Galán.

La comisión organizadora ha recibido muchos elogios (reflejados en gran cantidad de pedidos de localidades) por su acierto de acordar la celebración de dos funciones, el sábado próximo, con objeto de que puedan asistir a una fiesta que tanta expectación ha despertado, el mayor número de concurrentes.

Como ayer decíamos, y sobre ello se nos ruega lo aclaremos de nuevo, las localidades vendidas hasta ayer, y que son todos los palcos, plateas y butacas de patio, lo son para la función de las seis de la tarde.

Las que desde hoy se facilitan en el domicilio de la señora D.<sup>a</sup> Celia González de Esperabé, Gibraltar, 6, corresponden a la función que dará comienzo a las nueve y media de la noche.

Las localidades y entradas de los dos últimos pisos, se facilitarán como todas, mediante donativo, en un comercio de la Plaza Mayor, que oportunamente se dirá.

Como se trata de una función de carácter benéfico, se han suprimido en absoluto los pases de favor.

La velada de Valladolid, donde así mismo se espera con enorme interés la llegada de las charras y charros que han de tomar parte en la fiesta, será el día 25 de los corrientes, saliendo los expedicionarios salmantinos, unos en automóviles, el 24 por la mañana, y los que van en tren, a las dos de la tarde de dicho día, para llegar a Valladolid a las ocho y media de la noche.

En la capital vallisoletana se disponen bailes, giras y banquetes en obsequio de los salmantinos.

DEL CONCEJO

## La cuestión de las aguas.

Dos alcaldes demandados.

Sigue la cuestión en desequilibrio inestable con ese engranaje de funcionamiento del servicio que supone el que posea la red de distribución el Ayuntamiento y la toma, máquinas elevadoras, tubería de impulsión y depósitos, continúan en poder de la Sociedad, que, apesar de todo, continúa elevando el agua como si nada hubiese pasado.

Y si esta viene turbia o clara así se la sirve al vecindario y en tanto se habrá perdido un año sin que el problema de los filtros o de dar agua filtrada haya dado más paso que enredarse la madeja con cuestiones litigiosas.

Que por cierto derivan hacia las responsabilidades personales, en teniendo la Sociedad que se han infringido las leyes por los acuerdos municipales y sus ejecuciones.

Ante la Audiencia Territorial de Valladolid se han presentado por la Sociedad de Aguas dos demandas de responsabilidad civil contra los alcaldes Sres. Santos Baz y Junquera, que son los que, hasta ahora, han iniciado la realización del acuerdo de rescisión del contrato e intentado la incautación... por las buenas.

Entre disoluciones de Alcubilla «a todo meter» y prolongados informes de jurisperitos legales, la situación real del vecindario sigue en el mismo estado y abierto cauce a más pleitos, anunciando uno con el recurso de la Sociedad contra el acuerdo de caducidad del servicio, demandas de responsabilidad civil, la amenaza silenciosa de «una puerta cerrada» que dice mucho o, por lo menos, da mucho que decir.

¿Quién pondrá la clave de este arco que no acaba de cerrarse?

ACTUALIDAD EXTRANJERA

## Los primeros incidentes

Aún es prematuro hablar de lo que resultará de la conferencia de Ginebra, pero, a juzgar por los primeros incidentes, tememos que no ha de ser de grandes resultados prácticos.

Elegido presidente el que lo es del Consejo de ministros italiano, señor Pacta, pronunció éste el discurso de rigor, haciendo resaltar la circunstancia de haberse congregado los delegados de naciones se paradas durante cuatro largos años de guerra, sin que se haga distinción entre vencedores y vencidos; pues todos, con igualdad de derechos, van a trabajar en la obra común de la reconstitución económica de todas ellas, animados de un mismo espíritu de paz y concordia.

En el mismo sentido hablaron los representantes de Inglaterra, Francia, el Japón, Bélgica y Alemania, sin que dieran ocasión con sus manifestaciones a ninguna clase de incidentes.

Pero llegó el turno de hablar al delegado de la Rusia soviética, Chicherin, y la decoración cambió por completo.

Después de hacer suyas las manifestaciones de los anteriores ora-

dores en lo que se refiere a que en la conferencia no hay ni vencedores ni vencidos y que, por lo tanto, todos estaban en el mismo plano de igualdad, dijo que Rusia, aun sin renunciar a ninguno de sus principios comunistas, declaran que pueden existir paralelamente otros principios, y que Rusia está dispuesta a colaborar en la conferencia con todos sus medios, que no son, ni mucho menos, insignificantes; pero que era preciso que todos reconocieran que la reconstitución de Rusia era indispensable.

El Gobierno ruso—añadió—está dispuesto a abrir nuevamente las fronteras de Rusia a otorgar concesiones agrícolas y mineras y a contribuir, en cuanto pueda, al afianzamiento de la paz; pero siempre que tenga seguridades de no ser víctima de ello y se le den garantías contra la violación de sus fronteras y para su libertad interior.

La arrogancia de estas declaraciones produjo la inmediata protesta del delegado francés, Sr. Barthou, y con este motivo, se promovió un incidente, en el que intervino el primer ministro inglés, Lloyd George, en los siguientes términos:

He creído entender que lo que quería formular el Sr. Chicherin no eran proposiciones concretas, sino observaciones de índole general; pero estas, aun cuando útiles, resultan peligrosas, pues nada más expresivo que esa conferencia de paz universal que pide. Algo mejor nos toca hacer y, además, podría ocurrir que los Estados Unidos tuvieran algo que manifestar respecto a semejante conferencia universal.

Por lo demás, esta conferencia de Ginebra ofrece amplio campo al señor Chicherin. El programa de esta conferencia permite, en efecto, al señor Chicherin provocar al señor Barthou, desfiar al Sr. Poincaré y también al que os está hablando.

Después de esta ironía, la discusión entre los delegados Chicherin y Barthou fué tomando caracteres más acres, hasta que éste, como quien se resuelve a tomar una resolución decisiva, según lo que le respondían, preguntó: ¿Aceptan o no todos los delegados las condiciones fijadas en Cannes? Si no las aceptan, no podemos continuar; si, por el contrario, las aceptan, siga el buque su rumbo.

La contestación a esto no fué muy concluyente, pero por medio de un ardid del presidente se pasó a otra cosa. Y así están las cosas.

## OBRAS PUBLICAS

Se han inscrito en esta Jefatura de Obras públicas, concediéndoseles permiso para circular por las vías públicas de España, los coches automóviles propiedad de D. Rafael Bartida López y D. Juan Antonio Fernández.

PARA LAS VICTIMAS DE GARFIO

## La suscripción de la Helmántica

	Pesetas.
Suma anterior...	1.735 60
Don Matias Domínguez Ballarín, catedrático de la Universidad.....	10 00
» Francisco Bernis, catedrático de la Universidad.....	10 00
» Joaquín Zurdo.....	2 00
» Fidel Hernández.....	5 00
» Ignacio Rodríguez Vega.....	25 00
Recaudado en la Asociación de empleados y obreros de los ferrocarriles de España, zona 24, Salamanca.....	100 00
Zona 24.....	353 25
Producto líquido de la velada organizada por la zona.....	10 00
Don José Ruiz.....	1 00
X X.....	5 00
Don José Borix.....	5 00
» Benito Gómez.....	5 00
» Vicente Miñambres.....	5 00
» Adolfo Goé.....	5 00
» Jacinto Martín.....	5 00
» Eduardo Rincón.....	5 00
» Enrique Louis.....	50 00
» Victor de No.....	40 00
» Manuel Arias.....	15 00
» Domingo Astudillo.....	10 00
» Cesáreo Plaza.....	5 00
» Heliodoro Astudillo.....	25 00
» Francisco Martín.....	5 00
Suma y sigue.....	2.431 25

Los donativos se reciben en la librería de Cervantes, calle Dr. Riesco, y en el domicilio del presidente de la Helmántica, D. Manuel Reymundo, Doctor Riesco 44.

Se reciben donativos en la librería de Cervantes, calle Dr. Riesco, y en el domicilio social, paseo de Canalejas, letras F. G.

## Crónica financiera de Madrid

Aunque los negocios no experimentan un mayor volumen, porque de todas partes se acude al mercado de capitales con nuevas emisiones de sociedades industriales, lo que resta disponibles a la Bolsa, esencialmente en los fondos públicos, a cuyo corro acudido siempre en su mayoría el dinero del corte del cupón; la Bolsa, dentro de su pesadez, ha experimentado una mejoría haciendo subir a la Deuda reguladora de 68,25 a 68,65 en la partida; el 4 por ciento amortizable, queda a 85,25 y 50; en alza, de 15 y 25 céntimos; 5 por ciento viejo, gana 30 y 35 céntimos a 94,70 y 65, y el nuevo, sólo repone 5 céntimos a 94,40, sin operarse en los grandes títulos, y sólo el exterior quita uniformidad al conjunto de los valores de Estado, perdiendo la serie F. 80 céntimos a 84, y las demás series que cierran, a 85 en descenso de 1/4.

Las obligaciones del Tesoro, siguen adelantando 1/2 entero la serie A de seis meses, a 102 y céntimos; la B a 101 70 con pequeñísimas variaciones dentro de su firmeza, las de dos años emisión 1.º Enero.

Los valores municipales, a excepción del empréstito del 68 que sube 1/4, a 74, y las cédulas del Ensanche 907, que repiten el cambio de 91 25, los demás bajan.

Más animadas y con mejora las cédulas del Hipotecario, distinguiéndose los de 4 por 100 que pasan de 88 90 a 89,25.

Los ferrocarriles que estuvieron animados en pasadas semanas, flojean, debido a las condiciones de este corro que sigue muy cargado de papel, y que se dice, que Alicante sólo repartirán un dividendo de 15 pesetas, en lugar de las 20 que se venía propalando por los que el parecer desconocían lo que el consejo pensaba, o que lanzaban esto con fines especulativos. Lo que si se puede afirmar es, que de seguir a la baja, la especulación tendrá que trasladar sus posiciones pagando dobles caras.

Alicantes de 300 50 acaba a 305, y Nortes de 303 50 a 306,50, con pequeñísimas diferencias en Nortes a fin de mes.

Desaliente en los bancarios solo que el de España vuelve a reponer después de llegar a 539, a 544; Bonos de 323 a 325, y el Río de la Plata que se cotizaba a 210 mejora acabando a 317, después de cuanto se había propalado. Los demás repiten cambios.

Azucareras, sostenidas, sin una gran demanda a 64 las preferentes y 82 las ordinarias.

Las Felgueras muy mal impresionadas, debido al acuerdo de no repartir dividendo, lo que se comenta desfavorablemente, y al escaso mercado de los mismos y al abandono en que se encuentran, es creencia general que seguirán bajando, por que las ventas de los que tienen su papel para sacarles un rendimiento no se hará esperar. Con solo una cotización a la semana, se hacen a 43 50.

Tabacos, 243 sin dividendo y luego 341; Explosivos y Fénix en alza, a 300 y 305, respectivamente.

El grupo de obligaciones, dentro de su buena tendencia, más encalmado en cuanto a las alternativas de los cambios.

Las necesidades en el corro de Monedas, son cada día menores; los cambios, con diferencias apreciables entre las cotizaciones de los agentes y corredores en general, casi todas las divisas encalmadas repitiéndose cambios, o en baja.

R Molina Cánovas.

REMITIDO

## Una inconsecuencia y un atropello

Sr. Director de EL ADELANTO.

Muy Sr. mío y de mi consideración: A fin de que la opinión pública e imparcial pueda formar cabal juicio en el asunto de las aguas, ruego a usted disponga se publique en su digno periódico el siguiente escrito, el que hecho sencillamente por un profano en leyes, pudiera tal vez convencer tanto al público, como los muchos publicistas por licenciados y doctores.

El que suscribe, condecho de la casa número 34, de la calle de Azafranal, en esta ciudad, hasta 1.º de Octubre último y cuyo piso principal habita, era abonado al agua, así como también otro vecino que moraba en la planta baja. Hasta la fecha indicada pagué puntualmente a la Sociedad el importe del agua que consumía mensualmente, así como la que gastaba el otro vecino, pues me presentaban un sólo recibo en el que hacían constar las cantidades que correspondían a las dos viviendas; más como en 1.º de Octubre referido, varió de dueño la casa, desde esa fecha cuando me presentaban los recibos en la forma mencionada, me negué como era natural, a satisfacer el importe del agua que consumía el otro abonado, yo sólo quería pagar lo que a mi vivienda correspondiera, cosa que no consentían ni acep-

taban los representantes de la Sociedad de Aguas.

Así pasaron cuatro meses. Al cabo de los cuales se presentaron en mi casa...

Ahora bien, si los encargados de la Sociedad de Aguas, fíandose más en la razón de la fuerza que en la fuerza de la razón...

Para terminar, haré constar que, a pesar del atropello por mi sufrido, si gozo sin tener agua, llegando los representantes de la Sociedad...

No puede admitirse tal disculpa, y sobre todo si alguien me mandara a llamar la morada de un pacífico vecino...

Asociación del Magisterio

Con asistencia de numerosos asociados, celebró junta la Asociación provincial del Magisterio salmantino.

El presidente, Sr. García Vegas, dió cuenta del objeto de la convocatoria, aprobándose el acta de la anterior...

Por la tesorera, D.ª Eladia C. Bernál, se dió cuenta del estado económico de la Asociación, que cuenta actualmente, merced a una honrada administración...

El teatro en Madrid

Digan lo que quieran los escritores más o menos castizos, es cierto que no hay ya aquella espiación que se producía antaño al llegar el sábado de Gloria...

¿Ocurre ahora eso? ¿... Quién culpable, pues, de que la gente lea hoy con indiferencia los anuncios de la inauguración de la temporada de primavera?

¿Ocurre ahora eso? ¿... Quién culpable, pues, de que la gente lea hoy con indiferencia los anuncios de la inauguración de la temporada de primavera?

¿Ocurre ahora eso? ¿... Quién culpable, pues, de que la gente lea hoy con indiferencia los anuncios de la inauguración de la temporada de primavera?

¿Ocurre ahora eso? ¿... Quién culpable, pues, de que la gente lea hoy con indiferencia los anuncios de la inauguración de la temporada de primavera?

¿Ocurre ahora eso? ¿... Quién culpable, pues, de que la gente lea hoy con indiferencia los anuncios de la inauguración de la temporada de primavera?

¿Ocurre ahora eso? ¿... Quién culpable, pues, de que la gente lea hoy con indiferencia los anuncios de la inauguración de la temporada de primavera?

¿Ocurre ahora eso? ¿... Quién culpable, pues, de que la gente lea hoy con indiferencia los anuncios de la inauguración de la temporada de primavera?

¿Ocurre ahora eso? ¿... Quién culpable, pues, de que la gente lea hoy con indiferencia los anuncios de la inauguración de la temporada de primavera?

¿Ocurre ahora eso? ¿... Quién culpable, pues, de que la gente lea hoy con indiferencia los anuncios de la inauguración de la temporada de primavera?

música con el maestro Luna, ha adornado una zarzuela bastante mediana, estrenada en Apolo y que se titula Los dragones de París...

Mientras Benavente está en América, a Linares Rivas le preparan el mismo camino los críticos que tenemos hoy para andar por esa...

Se inauguró el circo de París con la obligada troupe de títeres, y títeres también actúan en el teatro de la zarzuela convertido en pista...

Desde Lumbrales.

El correr los sermones de Semana Santa a cargo del notable orador padre Celestino, de la orden de Capuchinos, con residencia en Salamanca...

En el sermón del jueves se ocupó el orador del amor, haciendo en el exordio una justura acabada de ese sentimiento que Dios puso en el gran libro de la naturaleza...

En el sermón del viernes Santo, ante el del descendimiento como de los dolores, fueron otras dos registros las piezas oratorias, cuyas métricas nos parecen estar oyendo bajo las espaciosas bóvedas de nuestro templo...

Al desarrollar estos puntos, el orador, con derroche de galas literarias y en profundísimos conceptos, consiguió impresionar grandemente al religioso auditorio.

Los sermones del Viernes Santo, ante el del descendimiento como de los dolores, fueron otras dos registros las piezas oratorias...

Esta mañana, en el tren correo, ha llegado a ésta el Sr. Inspector de primera enseñanza del partido, D. Andrés García Martín.

En la estación era esperado por los señores maestros de la región, y viene, como tiene anunciado, a celebrar aquí conferencias pedagógicas en este día y en el de mañana.

Digno e incansable propagandista de la enseñanza, quiere llevar a todas partes nuevos y modernos procedimientos pedagógicos, y puesto a hablar con los señores maestros, cuando en familia se encontrasen, quiere que éstos expongan los métodos y procedimientos...

Pensión Gil. Recientemente inaugurada. Es espléndida habitación buena cocina, baño, calefacción, ascensor. Gran confort, a cien pesetas de la Puerta del Sol. Pensión completa, de 15 a 18 pesetas. Mariana Fineda, 6, Madrid.

Venta de dos hermosos chalets acabados de construir, en el Paseo de la Gloria (frente a la Plaza de Toros) la vía pública más importante de esta ciudad...

Casa. Se vende una casa de nueva construcción. Consta de planta baja y principal, situada a cuatro calles. Plazoleta, P. darán razón.

Pastos. Se arriendan pastos de primavera, para 150 vacas, en la finca de Terrados, cuarto «Los San Miguel». Para tratar, con el rentero de la misma, Mariano Sánchez.

Venta de una casa, con huerta; tiene agua abundante y 54 árboles frutales; está situada en el camino del Castañar, en Béjar. Para tratar, con don Víctor Muñoz Muñoz calle de Gerona, número 33.

dimientos que sus respectivas escuelas tienen adoptados, encomendando a unos y otros previamente diferentes temas, que en estas conversas han de ser desarrollados.

Estas conversas se han inaugurado esta mañana en la escuela que dirige la ejemplar profesora D.ª Tomasa Pérez, ante niños de uno y otro sexo, con ecuidad y numerosa concurrencia, presidiéndola el Sr. Inspector, teniendo a su derecha al digno párroco D. Manuel Durán y a los maestros, y a su izquierda a las señoras maestras.

Se dió comienzo a ellas por un saludo de la presidencia, quien explicó el objeto de las mismas y su origen, que no es otro que las reuniones entre compañeros de profesión, lisa y sencillamente expone cada cual sus opiniones sobre enseñanza.

El tema de esta mañana corrió a cargo de culísimo maestro de Sobradillo, D. Miguel Arsenio Polo, versando sobre los métodos empleados en su escuela para la enseñanza de la Historia y de la Geografía, tema que desarrolló con gran acierto, mediante la lectura de un importantísimo trabajo, revelador de los amplios conocimientos que posee y de la gran práctica profesional.

La Geografía en su escuela es enseñada a los niños empezando por que sepan orientarse dentro de su misma escuela y en cualquier otro lugar donde se hallen, dándole a conocer geográficamente todos los puntos del pueblo en que viven: sus límites, extensión, posición respecto a los demás pueblos circunvecinos y cosas notables que encierra; y fuera de la escuela, en el campo, mostrándole a lo que más se asemeja en relación al mundo físico. Conoció el pueblo, se hace saber al mismo que el conjunto de pueblos forman los partidos judiciales, el conjunto de partidos las provincias y éstas la nación o patria, estudiando unos y otros como se hizo con el pueblo para llegar al conocimiento perfecto de la última.

Cuando el niño tiene bien aprendido esto, hágase hacer viajes imaginarios por cualquier punto de España, partiendo de la primera estación ferroviaria, cual si los hiciera por las calles de su pueblo sin pérdida alguna.

Para estos viajes imaginarios, el señor Polo ha publicado recientemente un tratado de Geografía descriptiva, de gran utilidad y muy recomendable en las escuelas.

Por los compañeros, se hicieron algunas objeciones al disertante sobre la enseñanza de la Historia y su finalidad, las cuales fueron contestadas por el Sr. Polo con gran acierto.

El resumen fue hecho por la presidencia, trazando magistralmente, y en elocuente lenguaje, el camino a seguir en la enseñanza de dichas asignaturas, cuyo resumen coronó el público con nutrida salva de aplausos, siendo todos entusiastamente felicitados.

Para esta tarde se halla encomendada el tema a la ilustrada maestra de Bogajo, D.ª Esperanza Rubio, sobre educación de la mujer, asunto que llevará al acto distinguida y numerosa concurrencia, pues de las dotes de la señorita Rubio se espera mucho.

Urgentísimas ocupaciones nos privaron del placer de escuchar a tan ilustrada y simpática disertante; pero recordando las impresiones de los que la escucharon, podemos consignar con justicia que su trabajo fue una verdadera filigrana que a todos dejó encantados.

La precisión de asentarnos en el día de hoy, nos impedirá presenciar mañana la continuación de estas conversas, en las que depodrán los ilustrados maestros de Villavieja y Villares, señores Moro y Sánchez, a quienes sin temor de equivocaciones, le augura mos seguros éxitos. —Chico. Lumbrales, 15 Abril 1922.

Un manifiesto de la Unión General de Trabajadores. La Unión General de Trabajadores y el partido socialista obrero, han dirigido a los proletarios españoles un manifiesto aconsejándoles la conveniencia de que asistan a la manifestación del 1.º de Mayo.

En el escrito mencionado se afirma la necesidad de que España no consistiera en perder todas las garantías de su vida civil a los primeros choques con las consecuencias derivadas de post guerra, mientras en los demás países se derrumban los principales baluartes del despotismo. Y termina diciendo: «Los puntos que en día tan memorable han de servir como principio motivo para movilizarse los productores deben ser: Reclamar del Poder público: Una

ley estableciendo el control sindical obrero en todas las industrias. Protestar: Primero, contra la guerra de Marruecos; segundo, contra la ofensiva patronal para bajar los salarios y anular la jornada de ocho horas.

Afirmar: Que su aspiración es socializar los medios de producción y de cambio y establecer la paz universal.

Proletarios españoles! ¡Viva la organización obrera internacional! ¡Viva el 1.º de Mayo! Firmen el manifiesto: Por la Unión General, Francisco L. Caballero, secretario; Julián Besteiro vicepresidente. Por el partido socialista: Andrés Sabarrit, secretario; Pablo Iglesias, presidente.

LA TEMPERATURA

Observaciones meteorológicas hechas en el día de ayer a las ocho de la mañana. Barómetro, 699,89; sombra, 13,2; mínima, -0,4; seco, 4,9; húmedo, 2,2; viento, NE. 0, cielo, despejado; tiempo, bueno.

La «ola de frío» que es general en toda Francia, pues ca casi todas las poblaciones francesas, han caído estos días grandes nevadas, también ha invadido el Norte y parte de la meseta central de España.

Anteayer nevó copiosamente en Burgos, y todo el Guadarrama se ha cubierto de nieve. En Salamanca hizo ayer un día de viento sumamente desagradable, apesar de que el sol lució todo el día. Las heladas de estos días causan enorme perjuicio a los campos y a la salud.

EXPONIENDO UNA IDEA

La provincia de Numancia

Aquí cerca de Soria, en la alta región del Duero y entre las arrogantes cumbres del Urbión y del Moncayo, que tal vez se alzaron sobre las demás montañas que circundan la meseta castellana, para presenciar la épica lucha que inmortalizó para siempre el glorioso nombre de Numancia, existe un cerro sagrado que guarda las venerables cenizas de la ciudad augusta y desgraciada.

Soria siente y admira, cual ninguna otra región, la espantosa tragedia y el acto de heroísmo con que, en aquel cerro bendito, terminó la desigual contienda mantenida años y años por la misera ciudad celibata con los ejércitos consulares de la alta República Romana, y por eso, no es de extrañar que, apenas vertida por nosotros en un reciente estudio de Las antiguas fortificaciones de Soria, publicado en la acreditada Revista de Archivos, Bibliotecas y Museos —la idea de extender el glorioso nombre de Numancia a toda esta provincia, conservando el inmaculado de Soria para la capital, haya sido tan bien acogida, que ya cuenta con miles de entusiastas partidarios.

Con un general aplauso de sus numerosos lectores, la propagan, con grandes titulares, por toda la provincia numantina, los populares periódicos de Soria, El Divisorio Numantino y El Porvenir Castellano; las revistas profesionales, El defensor escolar y Numancia santiana; y el semanario Hogar y pueblo del Burgo de Oñuna. La Diputación en pleno, y por unanimidad, ha hecho suya también la idea, circulando atenta consulta a los pueblos acerca del cambio de denominación, a la que ya han contestado la más de cien, con el de Soria a la cabeza, y todos en sentido afirmativo.

Se le llamará muy pronto, porque los nobles hijos de esta alta tierra, tan poco conocida a pesar de estar bien situada, son los legítimos herederos de aquellos indomables celiberos que lucharon con las invictas legiones de Roma, y que, antes que rendir su frente al destructor de Cartago, prefirieron morir lanzándose a la sinistra hoguera que recibió el Duero, cuyas aguas, desde entonces, atraviesan toda España cantando el heroísmo de Numancia.

Soria, la humilde; Soria, la olvidada se dispone a rendir ese delicado homenaje espiritual a la ciudad augusta y desgraciada, elevando así en aquel cerro simbólico de las glorias y virtudes de la raza, un monumento ideal que se vea desde todas partes. Y para conseguir su noble aspiración y ver logrado pronto sus legítimos anhelos, se desea ruborosa a las prestigiosas columnas de... y con voz trémula se atreve a solicitar su eficaz y de antemano agradecido concurso a los

importante prensa de Salamanca, y en general, a la de toda España. Con ello nos honrará a nosotros; con ello os honrará a vosotros, que nada honra tanto al fuerte como proteger al débil; y todos juntos, vosotros y nosotros, al elevar en el cerro de Garray este monumento ideal que se verá desde todas partes, mucho más grandioso que cualquier otro de mármoles y bronce, pero de visibilidad limitada, habremos contribuido por igual a honrar a Numancia, a exaltar a Soria y a glorificar a España. Pelayo Artigas.

CRONICA FEMENINA LAS CAPAS

Cada día prestan las elegantes más atención al uso de la capa que se ha hecho indispensable por la gracia que presta a la mujer.

Las grandes esclavinas, semejantes a un chal muy ancho, de crespón de China guarnecidas con franjos de seda o de piel, o con flecos de felpilla, como los que llevan algunos chales de punto tejidos a mano con estambre, son las que más se han impuesto.

Las capas más bonitas, aunque claro está que las más caras, son las de armiño, que también se adornan con flecos de felpilla. La capa de crespón con flecos colocada a la española, el sombrero grande crin negro con «ajrettes» y también el chal cuadrado de armiño, serán cosas obligadas para completar los trajes ligeros durante el próximo verano. Para una mujer que se sepa mover, estos chales serán el medio más práctico de exteriorizar la gracia de su figura. Con las capas mencionadas, a cada momento puede una mujer «chic» revelarse con nuevos atractivos muy personales.

Las capas de lana tejidas a punto de media o de crochet, con largas franjas de tonos brillantes, completan bonitamente la «toilette» de verano. Rojo y azul, gris claro y azul ge bellinos, blanco y azul, negro y naranja, naranja y turquesa, son las combinaciones de colores más en boga. Además de esas capas a la española, la moda nos ofrece otras muchas sorpresas. Pensando en los días frescos de primavera y para preservarnos de los enfriamientos, ha creado un abrigo de tonos obs

curas, adornados con piel de Suecia del mismo color. Los abrigos capas, como su nombre lo indica, se componen de dos prendas, o al menos tienen dos aspectos: el delantero es recto, como el de un gabán o un chaleco, sujeto por su correspondiente cinturón, y la espalda que graciosamente a manera de capa. Para forrar estos abrigos se emplea un tejido escocés que cubre el cuello, las solapas y las carteras.

El talle largo es la consigna impuesta a todas las modistas, y las señoras se someten porque, generalmente, favorece a casi todas las figuras esbeltas. Termesina.

BIBLIOGRAFIA

En la noche

Por Horacio Quiroga.

Quiroga es uno de los escritores americanos que más prontamente gana la atención y la simpatía. En sus cuentos, género que domina con maestría, revela una sensatez circunspecta dentro de su amor a lo obsesionante y a lo fantásticamente real, que lo emplaza entre Poe y Kipling.

La Editorial Cervantes, de Barcelona, enriquece con las más sugestivas de las producciones de Quiroga la amena y variada selección de Novelas Breves. Precio del volumen, una peseta.

DESDE ITUERO DE AZABA

Inauguración de una escuela

En estos tiempos de gran depresión moral, de apatía, respirando, ¿por qué no decirlo?, una ola de pereza confort a el ánimo, ver como en el campo, en la población rural surge de vez en cuando chispazos que denuncian la existencia de energías insperchadas y que hacen concebir esperanzas de una próxima e inmediata regeneración.

Las que dijeron que la revolución pedía hacerse desde arriba, han apuntado a su haber un tremendo fracaso. La renovación de la raza hispana, donde ha de buscarse es aquí, en la campaña en los pueblos rurales que constituyen por decirlo así el elemento básico de nuestra sociedad.

Peró para confortar un árbol viejo no es suficiente quitar sus hojas, secionar sus frutos y podar sus ramas; se requiere inocular sus raíces de nueva savia, fuerte y vigorosa que le imprima una nueva vida.

Por esto, todo el cuidado que los Poderes públicos presten a esta población rural será poco. Y basta de prólogo. Ayer para Ituro de Azaba fué un gran día; inauguró su escuela de niños. No hemos de fijarnos mucho en este hecho, porque todo el mundo se dá cuenta de lo que es y representa. Un pueblo que siente las ansias de nueva cultura, unas autoridades que ponen los medios, apesar de grandes sacrificios para lograrla; unos maestros que secundan y colaboran en esta obra, un inspector que recoge estas palpitaciones fervorosas y las ensalza, las dirige y las dá forma, son los factores que han contribuido a que un nuevo local para escuela de niños se inaugurase.

El acto resultó sencillo y conmovedor. Después del reconocimiento previo, el Sr. Cura párroco bendice el nuevo local. Dios y su iglesia, antes que nadie, tema posesión de él. Seguidamente, en nombre de la Corporación municipal, D. Tomás González, su secretario, tomó la palabra para hacer entrega del nuevo edificio a la autoridad académica. Profundamente emocionado dice que por fin el Ayuntamiento ve su obra terminada, la que desde sirva para la renovación, prosperidad y cultura del pueblo. Hace un llamamiento a los Poderes públicos para que ayude a esta escuela pobre, dotándola de material moderno; y termina invocando a su brevedad ante el deseo que tiene el pueblo de oír la autorización y briosa palabra del señor inspector.

El maestro Sr. Matas habla para dar ligeras ideas sobre lo que es y debe ser la educación de los niños y cómo deben colaborar la familia, la escuela y la sociedad en esta gran obra. Se extiende en largas consideraciones para demostrar algunas verdades pedagógicas y termina con un vibrante párrafo en que se ofrece incondicionalmente para toda obra de redención que se intente en el pueblo. Se levanta a hablar el venerable maestro de Campillo D. Salustiano Vicente, el decano de Camp de Azaba, el apóstol del Magisterio mariburgense y nos dice: «En los derechos

La CASA BERTA pone en conocimiento de las señoras y señores que está recibiendo los últimos MODELOS en sombreros para la temporada. Gran exposición los días del 8 al 15 de Abril en sus salones. DOCTOR RIESCO, 12 Y 14, PRINCIPAL.

CARNICERIA DE Santos González POZO AMARILLO, 8, SALAMANCA. (Junto a la confitería).

ESTA NUEVA CARNICERIA HA ABIERTO SU DESPACHO AL PUBLICO Y SE EXPENDE TODA CLASE DE CARNES DE VACA Y TERNERA, A PRECIOS SUMAMENTE ECONOMICOS

No confundirse: Junto a la confitería del Pozo Amarillo.

Se arriendan, por junto o separado, el espigadero del cuarto de abajo de la finca de Huermos de Cañedo. En el espigadero se pueden meter de 350 a 400 cabas de lanares. Para informes dirigirse a don José Lorenzo, en Calzada de Valdunciel.

Pérdida de una cartera. El día 27 de Marzo próximo pasado, viéndome en el tren correo, desde Fuentes de Oñoro a Ciudad Rodrigo, se me perdió el súbdito portugués, D. Adriano López de Silva, la cartera, que contenía algún dinero, documentos militares y otros. Se ruega a la persona que los haya encontrado, envíe solamente los documentos, por correo, a don Juan José Sánchez (tienda), calle del Tero, número 14, Ciudad Rodrigo.

Se vende la casa números 62 y 64 de la calle del Doctor Riesco. Informar, en el 2.º piso de la misma.

Extravío. Desde la Clercía a la calle de San Pablo, Iglesia de la Trinidad, se ha extraviado el día 13 del actual, un rosario de plata con cruz, en ésta un Santo Cristo de esmalte, todo él de filigrana, por ser recuerdo de familia; se ruega a la persona que lo haya encontrado, se sirva entregarlo en la Comisaría, «La Tijera de Oro», donde se le gratificará espléndidamente.

Ama de cría. Leche fresca y limpia a criar en su casa. Informar, Juan del Rey, 8.

Casa amueblada. Se arrienda una casa amueblada con jardín y huerta. Informar, calle Aucha, núm. 1.

Se vende un millor seminuevo con guarnición para un caballo. En el restaurant de la Plaza de Frailo, 13, informará.

Venta permanente de ganado holandés. Vacas en producción, novillas, becerros, sementales. Dirigirse a D. Juan Manuel Galindo. Béjar.

¡No haga V. caso de anuncios!

Si tiene que comprar calzado, vea géneros y precios en La Revoltosa y haga comparaciones.

La Revoltosa y haga comparaciones.

La Revoltosa PLAZA DEL MERCADO, 1 Y 3 SALAMANCA

Se venden tres mesas grandes de comedor, 8 capases para diez cubiertos cada una. Para informes, «La Castellana», calle de Zamora.

Se vende un coche familiar, de seis asientos con guarniciones. Para informes, San Justo núm. 39.

Pastos. Se arriendan pastos de primavera, para 220 vacas, des de 15 de Abril a San Miguel. Informar Hijos de Victoriano Angoso, en Villoria de Buenamar.

No dude usted SI TIENE QUE COMPRAR O COMPONER RELOJES, VEA GENEROS Y PRECIOS EN LA Casa Ramos Y HAGA COMPARACIONES

Relojeria Corrallo, 5 Salamanca.



# NOTICIAS SERVICIO TELEGRAFICO

## MADRID - PROVINCIAS - EXTRANJERO

### Informaciones de esta madrugada.

# Los proyectos tributarios de Hacienda

### Nuevos impuestos y recargos. § Operaciones en ambas zonas de Marruecos. § Otra agresión en Beni-Arós. § Varios sucesos en provincias. § Del extranjero: El tratado germano ruso de Génova y los aliados.

## Conferencias de las 5, 6 y 7 de la mañana.

Madrid, 19.

### Los proyectos tributarios en el Parlamento.—El de transportes.

Los proyectos tributarios leídos por el ministro de Hacienda en la sesión parlamentaria de ayer, son dos, y uno comprende catorce artículos con disposiciones adicionales llamadas de ómnibus.

En él se incorpora al impuesto de transportes, el de automóviles y carruajes de lujo.

Se eleva el impuesto a 350 pesetas por carruaje y 120 por caballería.

Los automóviles, según las decimas cilindradas del motor, desde las 650 hasta 2 500, aumentándose el 25 por 100, en los carruajes de lujo.

Se autoriza al ministro para señalar una cuota a los demás instrumentos análogos al motor.

También se autoriza para modificar el impuesto de transportes marítimos, que sirven de compensación a los gastos de protección a la marina mercante.

### El franqueo de las cartas y la tasa de los telegramas.

Se modifican en su mayoría los conceptos de la ley de timbre.

Las cartas se franquearán con 25 céntimos, y los telegramas, 10 céntimos por palabra y como mínimo de percepción 1 peseta.

Se suprimen los telegramas diferidos y comerciales.

Se autoriza al Gobierno para regular las conferencias telefónicas donde el servicio lo permita, y para sustituirlos por abonos de telegramas en series.

También se autoriza para elevar los periódicos y la circulación de los periódicos sólo tendrá lugar con un timbre adherido a las fajas, a razón de un céntimo por cada 104 gramos, excepto los periódicos por particulares que se franquearán con cinco céntimos.

Los libros impresos pagarán dos céntimos cada ochenta gramos; las tarjetas de visita quince céntimos; los paquetes postales, hasta tres kilos 1,50, hasta cuatro, 1,75.

Las empresas de periódicos podrán concertar el franqueo.

### Las cajas de seguridad.—La tasa profesional.—Los títulos.

Se establece un impuesto sobre el uso de las cajas de seguridad.

Cuando se utilice un titular, se abonarán diez céntimos por centímetro cúbico; por dos titulares, cuatro pesetas; y por tres, ocho pesetas.

Se establece la tasa profesional que caracteriza el ejercicio de la industria, cuyo importe será la cuarta parte de la cuota de la tarifa que les corresponde.

En las grandezas y títulos se aumenta el 50 por 100 de la trasmisión de aquellos, y el 25 por 100 de recargo por el segundo título.

Sobre la admisión en Bolsa de toda clase de efectos, se abonará el 0,60 por 100 de su valor nominal.

Los extranjeros, el 0,25 por 100. Cuando se trate de obligaciones garantidas con hipoteca, el 0,50.

En los demás valores se establecerá un recargo del 10 por 100, y en las trasmisiones de herencias desde el quinto grado, destinándose un producto a la intensificación de los Teatros obreros.

### El impuesto de utilidades.—La propiedad urbana y rústica.—Las cédulas personales.

Se autoriza al ministro para eximir del impuesto de utilidades los

sueldos y haberes que no excedan de 2.000 pesetas anuales, recargándose las utilidades que no provengan del trabajo.

Se establece el registro de arrendamiento de fincas urbanas y rústicas, como medio para obtener elementos de juicio indispensables para posteriores reformas de índole económico-social.

El proyecto de cédulas personales dispone que están sujetas a cédula las sociedades mercantiles y civiles; las asociaciones y fundaciones domiciliadas en España y las comunidades de bienes, excepto la conyugal y las corporaciones, incluso las corporativas, excepto los ayuntamientos y diputaciones y los establecimientos sostenidos por el Estado, como el Instituto nacional de Previsión, etcétera.

Se suprimen las cédulas del conyuge, recargándose las cédulas de los solteros.

Se establecen beneficios para los padres de familia, según los hijos que tengan.

Se establece una escala de 25 clases, desde 1 hasta 5.000 pesetas.

## NOTICIAS VARIAS

Madrid.

### La epidemia tífica.—Tranquilidad en Bilbao.—Conferencias en el Instituto francés.

El ministro de la Gobernación nos ha manifestado que la epidemia tífica en Madrid continúa estacionaria.

Ha conferenciado con el alcalde y con el director de Seguridad, para realizar una intensa campaña de salubridad, confiando en que en breve desaparecerán los casos aislados que se registran.

—El gobernador de Bilbao ha participado esta madrugada que todo el día había transcurrido en medio de la mayor tranquilidad, trabajándose en fábricas y talleres con normalidad.

A pesar de ello, persisten las medidas de precaución que se habían adoptado.

—En el Instituto Francés se han inaugurado las conferencias organizadas por los directores de dicho centro, estando la primera a cargo del académico francés Mr. Dourich. Disertó sobre «La juventud de Molver».

Hizo la presentación del orador don I. Octavio Picón.

Al terminar la conferencia, el señor Maura, en nombre de la Academia Española, pronunció un discurso-saludo al académico francés, afirmando que la fraternal inteligencia que une a Francia y España es derecho divino.

Le contestó el conferenciante agradeciéndole esas frases, en nombre de la Academia francesa.

Entre los asistentes, además del embajador de Francia, se encontraban el conde de Romanones y muchas personalidades.

### Estreno en el Reina Victoria.

En el Reina Victoria se estrenó anoche la segunda parte del «Príncipe Carnaval», titulada «El príncipe se casa».

Se compone de tres actos, y supera en lujo al «Príncipe Carnaval». Constituyó un verdadero éxito, y los autores, señores Cadenas y el maestro Serrano, fueron ovacionadísimos.

## Las operaciones de Marruecos.

Parte oficial.

Según comunica el alto comisario, en los territorios de Ceuta y Tetuán, al efectuarse esta mañana una descubierta, en la posición avanzada de Ain Gorra (Beni Aros), una partida rebelde que estaba emboscada en diferentes puntos, atacó la posición, siendo rechazada por fuerzas de la misma y perseguida por la columna del coronel Serrano, que salió de Bujarrak.

Esta noche se colocaron emboscadas para cortar el paso a los grupos enemigos que en su dispersión se refugiaron en los límites de las cábilas de Beni Ider y Beni Arós.

Nuestros aparatos bombardearon, con gran intensidad, la cábila de

Tazarut y demás poblados de la montaña de Beni-Arós.

En el territorio de Larache no ocurre novedad.

En Melilla, la situación política acusa alguna variación favorable para nosotros.

En Alhucemas, sin novedad.

El Peñón ha sido evacuado por la población civil.

El enemigo hostilizó la plaza muy débilmente, con fuego de fusil y de cañón.

MELILLA

### La marcha de Sanjurjo.—El acorazado «España».

El sábado marchará a Ceuta, Tetuán y Larache el general Sanjurjo.

Mañana es esperado, procedente del Peñón, el acorazado «España».

Ha embarcado, con rumbo a Ceuta, la quinta batería de Montaña.

### Presentación de soldados.—La población civil del Peñón.—Jefe indígena sometido.

En la posición de Romagosa se han presentado los soldados del regimiento de Melilla, Pedro Valo y Juan Mata, que se encontraban prisioneros.

Ha llegado el submarino «Isaac Peral», trayendo a bordo setenta y cinco personas de la población civil del Peñón.

El jefe indígena de M'Talza se ha presentado en Dar Drius, entregando a los soldados de Sanidad Ramón Sanz y Rafael Terrero y una niña llamada María-Carmen, que estaban prisioneros.

### Entrega de material de guerra.—Homenaje a Sanjurjo.

En Yazanen, los indígenas han entregado mucho material de guerra.

—La columna del general Berenguer ha obsequiado con un lunch al general Sanjurjo.

Este acto se ha celebrado en el campamento de Dar Drius.

## Provincias.

VIGO

### Imposición de la laureada.

En el Parque de Bella Vista se ha impuesto solemnemente la laureada de San Fernando al teniente coronel de inválidos, D. Manuel Barreiro, que siendo capitán de ingenieros en Marruecos, tripulando un aeroplano, fué herido, consiguiendo salvar el aparato.

Asistieron a este acto las autoridades.

Al imponerles la cruz desfilaron las tropas ante el condecorado.

BARCELONA

### Comisión de médicos franceses.—Contra el Sindicato Unico.—Los empleados de prisiones.

Ha llegado a esta capital una comisión de médicos franceses, que vienen a devolver la visita que los médicos españoles hicieron a París.

El Ayuntamiento les obsequió con un banquete.

—Unos jóvenes que iban en automóvil han reparado por las Ramblas unas hojas profusamente firmadas por la guardia blanca, dirigiendo duros ataques al Sindicato Unico.

—Los oficiales de Prisiones se han adherido a la propuesta de sus compañeros de Madrid, por la indefensión en que se hallan, la cual ha dado lugar a varias agresiones.

SEVILLA

### Buscando un collar de perlas. Exhorto de Bruselas.—Huelga de camareros.

En el juzgado de San Salvador se ha recibido un exhorto del juzgado de Bruselas, interesando la ejecución de ciertas pesquisas para averiguar el paradero de un collar de perlas valuado en cuarenta mil pesetas, que se envió a una personalidad sevillana y el cual no ha llegado a su poder.

—En el Círculo de labradores, a la hora del almuerzo, se declararon en huelga los camareros, encontrándose atestado de viajeros.

Estos se sirvieron individualmente, y al ver los camareros que no había conflicto, reanudaron el trabajo.

—Han llegado los duques de la Victoria, preparándose un gran homenaje.

BILBAO

### Sigue la normalidad.

En toda la cuenca minera sigue la

normalidad, si bien continúan las precauciones que se adoptaron en días anteriores.

Solo se ha trabajado en la explotación de Ollargán, habiendo sido detenidos cinco individuos por ejercer coacciones.

SANTANDER

### Riña sangrienta.

En la almadraza Carlota, cuestionaron dos obreros y llegándose a las manos, resultando gravemente heridos ambos.

BARCELONA

### Fraccionamiento de un tren de viajeros.

Cerca de Figols se cortó un tren de viajeros, quedando tres vagones en las proximidades de la estación. Advertido de esto, el maquinista volvió el tren, para recoger los viajeros.

CADIZ

### Aviso de guerra.

Ha zarpado en dirección a Cartagena el aviso de guerra «Urania».

CORUÑA

### De arribada forzosa.

Reina un furioso temporal, habiendo entrado de arribada forzosa varias embarcaciones que corrieron una imponente galerna.

El vapor «Rentería», a causa del temporal, ha sufrido un grave accidente, del que resultó un marinero con ambas piernas fracturadas.

## Extranjero.

GENOVA

### Nota del gobierno alemán.—El tratado germano ruso.

Los aliados han dirigido al canciller alemán una nota, expresándole la extrañeza de los aliados, ante la firma secreta del convenio germano-ruso.

Se recuerdan las declaraciones que hizo al abrirse la conferencia de Génova, de colaborar la delegación alemana en las mismas cuestiones que trata el acuerdo germano ruso.

Estiman que concertar el tratado durante la contienda, constituye la violación de las resoluciones que habían adoptado cuando se invitó a Alemania a la conferencia, proporcionándole la ocasión de colaborar lealmente los aliados con Alemania.

El contenido de este tratado destruye la mutua confianza en una colaboración eficaz, pues se ha concertado a espaldas de las demás delegaciones que habían de tratar de estos asuntos.

En estas condiciones los aliados no pueden tomar parte en las discusiones.



**HAGA Vº SUS POSTRES SIN HUEVOS**  
EMPLEANDO EL ECONOMICO  
**FLAN-IDEAL** O EL  
**POSTRE IDEAL** (MANTILLA)  
NUTRITIVOS Y SABROSOS  
SE VENDEN EN TODAS LAS TIENDAS DE COMESTIBLES  
COMPAÑIA DE PRODUCTOS ALIMENTICIOS S.A.  
MAYOR Y MENOR



**PEPTONA ORTEGA**  
Es el mejor tónico y nutritivo para convalecientes, personas débiles. Recomendado contra la inapetencia y malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo.  
Pídase en farmacias y en la del autor, León 13, Madrid

¿NECESITA USTED MUEBLES DE GUSTO Y BARATOS Y OBJETOS PARA SU CASA? ADQUIERIALOS EN MADRID, EN EL  
**HOTEL DE VENTAS**  
LA CASA MAS IMPORTANTE DE ESPAÑA  
Y LA MAS ECONOMICA  
34, ATOCHA, 34  
UNICA CASA EN MADRID :: ENTRADA LIBRE

## SEÑORAS

Los últimos modelos de sombreros y conexiones para señora y niña, los ha recibido

**MODAS DE PARIS**  
Calle del Prior, núm. 4.  
Casa en París para la compra de modelos

## SEÑORAS

Los últimos modelos de sombreros y conexiones para señora y niña, los ha recibido

**MODAS DE PARIS**  
Calle del Prior, núm. 4.  
Casa en París para la compra de modelos

Victima de larga dolencia, soportada con verdadera resignación cristiana, ha fallecido, en Salamanca, rodeada de estimación general, la señora doña Concepción Barzal.

Reciba su viudo, hijos, madre y hermanos, nuestro más sentido pésame.

## ENFERMEDADES DE LA GARGANTA, NARIZ Y OJOS

**Dr. Antonio Dominguez**

Dr. Riesco, 38, pral.—Consulta: de diez a una, mls.

Ha quedado definitivamente cerrado el plazo de inscripción de reses, máquinas y productos, con destino al Concurso y exposiciones anejas que durante los días 20 al 28 de Mayo próximo se celebrarán en Madrid, en el lugar de la Real Casa de Campo, señalado al efecto.

El número de inscripciones recibidas es considerable, tanto de ganados como de maquinaria y de industrias derivadas, y todo ello hace esperar que en el recinto de la exposición se reunirá durante los días del concurso nutrida y selecta representación de la ganadería y de las industrias españolas.

En las oficinas de la Asociación general de ganaderos se trabaja con toda actividad en la clasificación de inscripciones y redacción del catálogo.

## A LAS SEÑORAS

MARIA CASAS modista de Viteria. Especialidad en trajes sastre. En el Hotel Comercio, del 19 al 23, presentará los últimos modelos de la temporada.

El industrial D. Juan Antonio Marcos Ayuso, donó a esta Sociedad de Beneficencia 40 kilos de garbanzos y 40 kilos de lentejas.

## HEREDIA

Profesor auxiliar de la Facultad de Medicina. Ha trasladado su domicilio y consulta de cirugía general, a la calle del Doctor Riesco, número 70, 2.º

Mañana, jueves, 20, a las cuatro de la tarde, celebrará el Ropero de la Paz, junta, a la que se suplica la puntual asistencia a las señoritas asociadas. Esta noticia suplirá a los avisos que se repartían a domicilio.

Doctor JOSE

## MELENDEZ Y PEREZ

DEL HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS  
Especialista en enfermedades de la piel y sifilíticas. Plaza del Mercado, núm. 52, pral.  
Consulta: De diez a una y de cuatro a ocho, m. s. v.

## DOCTOR CORTES

Piel y Sifilografía.—Diatema.—Fototerapia y R. de Wassermann.  
CALLE DEL SOL.—DE ONCE A UNA

La Basílica Teresiana publica en su número, repartido ayer, el siguiente sumario:

«La Universidad de Salamanca declara a Santa Teresa doctora «honoris causa» de su Claustro».

«Un prólogo y un epílogo» Tomás Redondo.

«Santa Teresa cantada por los grandes poetas españoles»: Miguel Artigas. «Epigrafía salmantina». P. César Morán.

«Notas bibliográficas» A. G. B. «Crónicas»  
Grabados: Vista general de Avila.

## Torreafecto "MONTALBAN"

ES EL MEJOR

## DE VENTA Casa PRIETO

El número 1.098 de la gran revista semanal *El Financiero*, anuncia que se ha transformado en Sociedad Anónima con capital de un millón de pesetas en 2.000 acciones de 500 p.s. ts; por escritura pública otorgada ante el Notario del Ilustre Colegio de Madrid D. Alcilio Carayaca, el día 8 del corriente mes de Abril.

Entre los trabajos que publica el número a que nos referimos, además de las secciones fijas y amplia información de negocios y Sociedades figuran artículos de actualidad, con las firmas de Mitó, Carlos Dequi, Constantino Lázaro y Araus, Amadeo Ceballos, Vicente Romero, Bernardo Ruiz, José Bellou, D. Severo Badía, R. Molina Cánovas, José María Pardillo, Amadeo M. de Mendicutie, J. García Arrate, Domingo Pando Ortiz S. Laborda, Cornel Serr y Manuel Mallen.

Enfermedades de la garganta, nariz y ojos. Clínica del

## D. INFANTE

Doctor Riesco, 58, duplicado.

## LA HORMIGA DE ORO

ILUSTRACION CATORICA

SEMANARIO DE GRAN CIRCULACION Y MUY POPULAR EN ESPAÑA Y AMERICA

Honrado con la *Benédición Apostólica de Su Santidad Pio X*

Por ser franca y exclusivamente católica en sus grabados y en su texto, llena una verdadera necesidad social, y puede ser puesta sin peligro en todas las manos. Publica en folletón la interesante novela «El premio de Antígona» y en folletín encuadernable las «Leyendas y Tradiciones» de Francisco de P. Capilla. A los nuevos suscriptores que lo soliciten, se les entregaran los cuadernos publicados de esta última obra en los últimos números de 1921. Publica una sección especial dedicada a las damas, y durante el año regalará algunos asuntos religiosos en tricornio propios para encuadrar tal como repartió en el primer número del presente año. Aparece todos los sábados en cuadernos de 36 o más páginas.

PRECIOS DE SUSCRIPCION (pago anticipado)

España: Año, 25 ptas. Extranjero: Año, 35 ptas. Portugal: Año, 26 ptas.  
Semestre, 13 » Semestre, 20 » Semestre, 14 »  
Trimestre, 7 » Trimestre, 10 » Trimestre, 7 »

La Administración (Apartado 26, BARCELONA), facilitará gratis ejemplares de muestra a cuantos deseen conocerla o quieran pagarla.